

Exceso de regulación inhibe inversiones: PwC (El Financiero 09/03/10)

Exceso de regulación inhibe inversiones: PwC (El Financiero 09/03/10) Margarita Solís Peña Martes, 9 de marzo de 2010

Infraestructura, energía y telecomunicaciones, los más afectados. - Cruzada de la IP por las reformas estructurales El exceso de regulación y normatividad inhibe las inversiones en México y por lo tanto no hay desarrollo en diferentes industrias: ésa fue la tendencia en 2009 y continuará en 2010, concluyó la Primera Encuesta de CEO en México realizada por PricewaterhouseCoopers (PwC). Luis Gerardo Díaz, socio del área de desarrollo de nuevos negocios de PwC, explicó que la falta de reglas claras ha inhibido la participación de inversionistas extranjeros en el país. Los sectores más afectados han sido infraestructura, energía y telecomunicaciones. De acuerdo con los resultados de la encuesta realizada entre presidentes y directores de las principales empresas en el país, en México no hay una regulación que promueva el desarrollo del sector industrial, lo que resulta costoso en tiempo y dinero para las operaciones de cualquier empresa. "La regulación nos cuesta mucho, quita tiempo y obstaculiza el desarrollo del sector; esa falta de adecuación de las normas, de las reglas y leyes es una fuente que frena la inversión. También la frena el hecho de que no haya certidumbre y de que tengamos la expectativa de que esto va a cambiar", comentó Antonio Madero Bracho, presidente de Grupo SanLuis, citado en la encuesta aplicada. Leopoldo Eggers, directivo de Ranking Negocios, comentó que si bien los empresarios en el plano global piden desregulación, los mexicanos quieren otros modelos de regulación y su aplicación, así como la homologación de los sistemas legales con los socios internacionales. "Piden leyes adecuadas, los CEO no quieren quitar derechos a los trabajadores, sino flexibilidad en la contratación y certeza de cómo serán las relaciones con los sindicatos. Quieren que se hablen lenguajes similares como el financiero, porque eso también obstaculiza la toma de decisiones. Ir homologando las leyes, tener certeza de que no van a cambiar constantemente, y una aplicación efectiva es lo que se requiere", comentó Eggers. Los directivos reconocieron que las principales inversiones serán para Brasil debido a las modificaciones realizadas por su gobierno para abrir sus mercados a la inversión extranjera directa. En segundo lugar llegarán a México. Se prevé que en 2010 Brasil captará 60 mil millones de dólares de inversión extranjera, de los cuales diez mil millones serán para el sector energético; en comparación México recibirá sólo 25 mil millones de dólares. Por otra parte, consideraron que el sector de telecomunicaciones mexicano tiene barreras a la entrada al considerarse incumbente a Teléfonos de México, por lo que otras empresas del sector dudan de su cumplimiento en los contratos. En infraestructura, el principal obstáculo es la impugnación del fallo de las concesiones. "Con la crisis se licitaron proyectos y se ganaron muchos, pero están impugnados, eso es un freno para los programas públicos", detalló Eggers.